



INTEGRATIONSRAT
Schwabach

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.





hosgel diniz

herzlich willkommen

benvenuto

HEIMAT IST DA, WO ICH VERSTEHE UND WO ICH VERSTANDEN WERDE.

kalos ilthate

welcome

mirë se vini







Was ist der Integrationsrat?

Der Integrationsrat der Stadt Schwabach ist die kommunale politische Vertretung der Schwabacher Zuwanderinnen und Zuwanderer (Ausländer/innen, Aussiedler/innen und Eingebürgerte).

Der Integrationsrat engagiert sich für die Interessen aller Menschen mit Migrationshintergrund in Schwabach.

Er wirkt mit, deren Lebensverhältnisse zu verbessern und das friedliche und gleichberechtigte Zusammenleben in der Stadt Schwabach zu fördern.

Wer ist im Integrationsrat?

Der Integrationsrat besteht aus 15 stimmberechtigten Mitgliedern sowie aus 8 Mitgliedern mit beratender Stimme. Diese werden nach der Einwohnerzahl der Menschen mit Migrationshintergrund in der Stadt verteilt. Im Integrationsrat sind sowohl EU-Bürger als auch Nicht EU-Bürger.

Die Wahlperiode ist auf 3 Jahre bemessen. Alle Schwabacherinnen und Schwabacher mit Migrationshintergrund (Ausländerinnen und Ausländer oder im Ausland Geborene), dürfen den Integrationsrat wählen bzw. sind für diesen wählbar.



Welche Ziele hat der Integrationsrat?

Der Integrationsrat hat seine Ziele und seine Arbeit unter der Prämisse festgelegt, die Lebensverhältnisse aller Menschen mit Migrationshintergrund in der Stadt zu verbessern und das friedliche und gleichberechtigte Zusammenleben in der Stadt zu fördern. Sie sind folgendermaßen definiert:

- **Interkulturelle Begegnungen** zu schaffen, um gute Beziehungen zwischen der einheimischen Bevölkerung und Menschen anderer Kulturen zu fördern sowie den sozialen Frieden zu wahren
- **Die Anliegen der Migrantinnen und Migranten** gegenüber der Stadt und der Öffentlichkeit zu vertreten sowie den Stadtrat in allen Fragen, die Menschen mit Migrationshintergrund betreffen, zu beraten
- **Interkulturelle Öffnung** in der kommunalen Verwaltung weiter zu entwickeln
- **Die Antidiskriminierungs- und Antirassismuarbeit** zu unterstützen und sie zu fördern
- **Bei der Integration** von Flüchtlingen und Neuzuwanderern mitzuwirken
- **Eine stärkere Einbindung** in städtische Strukturen (Beratung, Informationsaustausch, regelmäßige Treffen) und engere Zusammenarbeit mit Vereinen

Kultur, Soziales, Religion, Bildung

- Kulturbazar der Stadt Schwabach „Fest der kulturellen Vielfalt“
- Kulturtage des Integrationsrates der Stadt Schwabach
- Interkulturelle und interreligiöse Begegnungen
- Dolmetsch- und Übersetzungstätigkeiten für Schulen (Briefe & Gespräche mit den Eltern)





Aufbau von Netzwerken & Kontakten

- Kontaktaufbau mit staatlichen, kommunalen, politischen, sozialen und kulturellen Institutionen
- Gespräche mit den politischen Parteien und Stadtratsfraktionen, kommunalen Einrichtungen, Vereinen, Polizei, Frauenorganisationen
- Rederecht & Einbringen von Anträgen in den Stadtrat
- Beteiligung an politischen Kampagnen
- Austausch mit AGABY (Arbeitsgemeinschaft der Ausländer-, Migrantinnen- & Integrationsräte Bayerns)



Vom Ausländerbeirat zum Integrationsrat – 32 Jahre Integration in Schwabach

Im Sommer 1986 hatten sich engagierte „Gastarbeiter“ der ersten Generation, die aus Italien, der Türkei, aus Jugoslawien und Griechenland kamen, für die Vertretung der ausländischen Bevölkerung stark gemacht.

Mit Hilfe des Rechts- und Kulturamtes der Stadt gelang die Gründung des überparteilichen Gremiums.

Die konstituierende Sitzung fand am 18.03.1986 statt.





INTEGRATIONS RAT
Schwabach

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Geschäftsstelle

Integrationsrat Schwabach

Auf der Aich 1 – 3

91126 Schwabach

Telefon: 09122 / 18 16 353

integrationsrat-schwabach@mail.de

IMPRESSUM

Herausgeber: Stadt Schwabach

Redaktion: Integrationsrat

Konzept, Layout und Satz: Jessica Schwenke, blackrabbit design

Fotos: Stadt Schwabach, privat und Adobe Stock

1. Auflage, Copyright 2018 ©Stadt Schwabach, Integrationsrat

